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Wien .der StadtDerHauptvoranschlag

Der Stadtrat hat gestern die Beratung desHauptvoranschlages
für das Verwaltungsjahr 1918/19 ( Berchterstatter VB .Hoss )

fortgesetzt .
Wei der Gruppe 5 ( Sicherheitswesen )klagt Dr .Heinüber

die derzeitigs schlechten Sicherheitszustände in Wien und wünsch

dass an die Regierung herangetreten werde ,sie möge alles zur
Besserung der Verhältnisse aufbieten .- StR .Spalowsky weist

auf die ungenügende Anzahl von Sichesheitswachorganen hin und
den dadurch herbeigefuhrten schweren Dienst derzurückgebliebe - ¬
nen .Es ware zu wünschen ,dass die Sicherheitswachmännervom
Militärdienste enthoben werden .Er bespricht sodann die mangel - ¬
hafte Beleuchtungder Strassen ,welcheviel zu denungünstigen
Verhaltnissen beitrage .- StR .Frass bemerkt ,dass die grosse
Anzanl der Filmlager eine stete Gefahr für Wienbedeuten .Er
wünschteine genaue Kontrolleund die Revision derbestehenden
Vorschriften .Auch die in der letzten Zeit errichteten Seiden¬
abfallgeschäfte sollen einer strengeren Kontrolle uterzogenwer¬
den .- StR .Müklerwünschtdie zusammenlegungder 5freiwilligen
FeuerwehrenMeidlings ;ferner die AutomobilisierungpderLösch-¬
gerate unddie Errichtungeiner zentral gelegenenFeuerwache.

Fei der Gruppe o ( öffentliche Arbeiten )beantragt StR .Kör
berwineOrganisierungderMistabfuhrin derWeise ,dassdie
Mistwägenals Anhängewagender Strassenbahn die Mist abfuhrbe- ¬
sorgen .Der Strassen -und Hausmist könnte dann weit über die

Grenzender Stadt hinausgeführt unddondenBauernübernommen
werden.DamitkönnteendlichauchderBruckhaufemim2 .Bezirk
beseitigtwerden .- StR .SpalowskywünschteineReformder
Strassenreinigung .- StR .Hötzelbespricht diemangelhafte
StrassenreinigungimBezirkeOttakring .- StR .Frassbemängelt
dasLiegenlassender Sandhaußenin denStrassen .-Derselbe
fordert einen Durchbruchder Stras se vonder Seidengassezur

Neubaugasseim Wegedes Enteignungsverfahrens .-StR .
Müllerwünschtdie Unterfahrungder Breitenfurterstrasse und

die Eröffnung der SchönbrunnerSchlosstrasse von derSchönbrun¬
nerssrasse bis zur Rotmühlgasse .- StR .Müllerbe¬
spricht die Regelung der Strassensauberung und wünscht deren
einneitliche Durchführungdurch den Magistrat .- StR .Jung
fordert eine Reformder StrassenbespritzungundderSchnee¬
abfuhr .- StR .Müller wünscht die verlegung des Theresienbades .
StR .Dr .Hein wünschtAuskungtüber den Stand derVersuche !
überdieKehrichtverwertungundKehrichtverbrennungundver-¬
weistaufdenSchlachtenZustand,in welchemsichdieKopro¬
phergefässebefinden .- StR .Müllerverweistaufdenschlechte
Zustanddes Fuhrwerksdepotsin der Tivoligasseim12 .Bezirk

und wünscht dessen Verlegung .- StR .Hötzel fordert die

raschesteAuszahlungderKontrahentenrechnungen .StR .Müller
regt den Bau einer Brücke im Zuge der Ruckergasse oderbei
der Verbindungsbahnzur Breitenfurterstrasse an .-StR .
Knoll wünscht die rasche Beendigung der Arbeiten für die Unter¬
fahrungder StaatsbahngeleiseimZugeder ErzherzögKarl- ¬
Strasselim21 .Bezirkunddie HerstellungeinesNotsteges

daselbst .- StR .Hohensinner fordert Abhilfe der Zustände
imMariaJosefa - Park ,der als LagerstättedenSoldaten
dient und als fliegender Markt von Händlern benützt wird .
StR .Grünbeckwünschteine strenge UeberwachungderBaumschüt- ¬
zer ,die vielfach beschädigt und gestohlen werden .- ¬

Bei der Gruppe7 ( Marktund Approvisionierungswesen)
ersucht StR .Hohensinnerden Bürgermeister ,er mögenamens
des StR ,den Ernährungsminister aufmerksam machen ,dass die

Einführung der Transportscheine für Obst und GemüseinUngarn
auf den Wiener Markt schädlich wirke und eine Verminderung der
Zufuhr zur Folge habe .StR .Dr .Hein regt eine Bessere
Regelung des Einlasses in die Grossmarkthalle an .- StR .

Müller wünscht die Ueberwölbung der Wien von der Lob - ¬

kowitzbrückebis SchönbrunnundAusgestaltungzueinem
Marktplatz ,sowie Zusammenlegung des Meidlinger undRudolfs - ¬

heimer Marktes .- Derselbe StR .wünschtden Ausbaueiner
elektrischen Linie von der Koppreitherstrasse bis zum

Meidlinger Schlaghthaus ,damit der Transport der Tiere leichter

ermöglicht wird .
Bei der Gruppe 8 ( Sanitätswesen )fordert StR .Müller

die Errichtung eines zweckentsprechendenVerwaltungsgebäudes
am Meidlinger Friedhof .- StR .Frünbeck wünscht ,dass in allen

Vorortefriedhöfen geeignete Verwaltungsgebäudeerrichtet
werden .- StR .Brauneiss beantragt die Erweiterung desBaum- ¬
gartner Friedhofes und die Errichtung einer würdigenEinsegnung
halle . - StR .Knoll wünscht die Zuziehung eines Bertreters aus

dem21 .Bezirk in das bestehende Komitee zur Regelungder
Friedhoßverhältnisse .- StR .Dr .Hajs fordert die Erbauung

einer Leichenkammer im Bezirketeil St .Mark im 3 .Bezirk .- ¬

StR .Müllerwünschtdie Erbauungeines Volksbadesim 12 .Bezik
StR .Hötzel eines solchen im 16 .Bezirk .- StR .Schmidfordert

dieErrichtungeinesBadesim4 .Bezirk .- StR .Dr .Hass
grösseres Entgegenkommen von den Christlichsozialen ver - ¬
langt .VB .Hossstellt fest ,dassdieseFragenur imEinz
vernehmenvon Partei zu Partei sich regeln lasse .Solche
Verhandlungeneinzuleiten sei Sacheder betreffendenMinderheit .
StR .Spalowskywünschtdie Freigabealler vonderMilitärbe-¬
hörde derzeit noch belegten Schulen .VB .Hoss wei stwaufdie

Bisherigen Bemühungender Gemeindeverwaltung hin underklärt ,
es werdeauchin Zukunftmitallen Mittelngetrachtetwerden,
sämtliche Schulenfrei zu bekommen .- BtR .Hohensinnerbeantragt
die Erhöhungder Remunnerationendür die Lehrer derfranzö - ¬
sischen Sprache und der Stenographie an Bürgerschulen .- ¬

Derselbebeantragt ,es mögenalle Lehrerpensionistennachdem
Gehaltsgesetzevom51 .Juli 1917behandeltwerden .- StR .Brau¬
neiss beantragt die Errichtung einer Staatsgewerbeschulefürdie
westlichen Bezirké an der Schmelz .StR .Zatzka unt erstützt

diesen Antrag .- StR .Müller beantragt die Errichtungeiner
4 .Bürgerschulklasse in Meidling .- ¬

Bei der Gruppe 13 ( verschie dene in den bisherigen

Bruppennicht enthaltene Zwecke) beantragt StR .Müllerdie
Errichtungeiner öffentliche Uhrauf derPhiladelphiabrücke,
StR .SchmideinersokhenimDraschepark .

Wiener Stadtrat
Sitzungam13 .Juni1918.

NacheinemAntrage des StR .Dr .Haaswird fürverschiedene
Herstellungsarbeiten an demstädtischen Hause. Bezirk
Hauptstrasse 96 ein Betrag von 7000 Kronenbewilligt .

DasvomStR .SchmidvorgelegteProjektfür dieErbauung
eines Arbeiterwohnhauses im Neufeld ( BergwerkZillingsdorf )

wirdmitdemKostenbetragevon57 . 548Kronengenehmigt.
NacheinemAntragedesSTR .SchneiderwürddieAnschaffung

einer mechanischenEntladevorrichtungfür SandundSchotter
für die Strassenbahnlowumden Betrag von 19 . 500Kronen
genehmigt .- Für Erneuerungenvon12 Gleisen ,die vonder
Direktion der städtischen Strassenbahnen als unaufschiebbar
bezeichnet werden ,wird ein Betrag von972 . 000Kronenbe- ¬
willigt .- FüreineGleiserneuerungin derErdbergerstrasse
wirdein Betragvon52 . 000Kronenbewilligt .- DieAnschaffung
von7500StuückSchneeschaufelnfür die Strassenbahnenwirdmt
demBetragevon63 . 000Kronengenehmigt.

Für verschiedene Herstellungen an der Feuerwache im20 .
Bezirkwerden8600Kronenbewilligt .

Demstädtischen Jugendamtwird für armeundmittellose
Kinder ,die seine Kindererholungsstättenauf demGirzenbergim
13 .Bezirk und im SchlossBellevuegim
wanscht ,dass der Platz für das im 4 .Bezirk geplante Bad

so gowählt werde ,dass es auch von der Bevölkerung des 3 .Be - ¬

zirkes benützt werden kann .- StR .Knoll wünscht die Herstel¬

lung einer Propelleruberfuhr von der Birner ' schenBadeanstalt
zum Gänsehäufel .g StR .Schneider wunscht die Erbauung eines

Volksbades im Bezirksteile Zwischenbrückenund Aufstellungeine5
Strombades im Donaukanale .- StR .Körber wunscht die Erbauung
eines Volksbades im 2 .Bezirk ,da die jetzt bestehenden

Badeanstalten keineswegs den Bedurfnissen der Bevölkerungge - ¬

nugen .- StR .Dr .Hein weist darauf hin ,dass viele Millionen

für Tuberkulosenfürsorge von privater Seite gesammelt wurden ,
für Wienaber nur ein minimaler Betrag bestimmt ist .Erver - ¬

langt eine entschiedeneStellungnahmeder GemeindeWien,
damit dieser ein grösserer Betrag zugewendet werde .- Die

StRe .Schmid ,Dr .Haws ,Müller und Schneider fordern die
ErrichtungvonBedürfnisanstaltenauf der WiednerHauptstrasse ,
bei der Sophienbrücke ,bei der RosenkranzkircheinHetzen¬
dorf und auf dem Marktplatz Hannovergasse im 20 .Bezirk .

Beider Gruppe9 ( ArmenundWohlfahrtswesen)bespricht
StR .Dr .Haas den mangelhaften Zustand ,in wechem sich die

stadtische Kinderübernahmsstellein derSiebenbrunnengasse
befindet ,sowie die Ueberfüllung der Säuglingsstelle dasölbst .
Der Magistrat sei zu beauftragen ,für die eheste Abhilfe zu

sorgen .StR .Brauneiss unterstützt diese Anregung .-StR .
Dr .Heinbeantragt ,es mögedahin gewirkt werden ,dassdie
Aufnahmsbedingungenim Landeskinderheim abgeändert unddort
ebensowie in der Kinderübernahmsstelle in der Siebenbuunnen - ¬

gasseausnahmslosalle der PflegebedürftigenKinderaufge-¬
nommen werden . - StR .Dr .Hass beantragt die Vergrösserung der

Kinderheilanstalten San Pellagio und Sulzbach .- StR .Dr .

Hein spricht sich dagegen aus ;dass bei der Wahl vonArmen - ¬

rätenparteipolitischeErwägungenmassgebendseien .- ¬
Bei der Gruppe 10 ( Kultusangelegenheiten )wünscht

Dr .Haas ,dassbehussZuwendungvonKriegszulagenfürdie
Kirchenangestellten an den städtischen Patronatsfürsten Vor - ¬

sorge getroffen werde .
Bei der Gruppe 11 ( Unterrichtswesen )spricht StR .HOhen¬

sinner den Wunsch aus ,dass in Bezirken ,die eine liberale

Minderheit im Bezirksrate haben ,bei Zusammensetzung der Orts - ¬
schulräte die Minderheit verhältnismässig berücksichtigt
werde .StR .Spalowskybezeichnet diesen Antragals nichtzum

Beratungsgegenstandgehörig -DieParteidesAnregershabedort
wosie die Machthat ,die Thristlich - sozialenauch nichtan¬
dersbehandeltundersehedahernichtein ,warummanein
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